

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1809.

ESTADOS-UNIDOS.

Nueva-York 11 de Agosto.

Su Excelencia John Quincy Adams, y su comitiva, se dieron á la vela hoy en Boston, en el navío *Horacio*, para S. Petersburgo. Ignorase el objeto de esta embaxada. Algunos suponen que se intenta formar una coalicion con las potencias continentales, para establecer un sistema de ley marítima universal.

Segun cartas de Nueva-Orleans, en esta ciudad, en Nueva-York y otras, tiene causado gran disgusto la llegada de 60 colonos, como les llaman, que vienen de la isla de Cuba, y consisten en franceses renegados y mulatos. (Los españoles tomaron la sabia providencia de mandar salir de Cuba, y de otros establecimientos suyos, todos los franceses de qualquiera condicion que sean.) Esperase brevemente otra porcion de la misma gente, y del mismo sitio. Dicese que fuera concedida licencia, para que se recibiesen en esta colonia, á instancias del Consul General frances, que se declaró autorizado para quedar, en nombre de Bonaparte, por garante de su leal y pacífico procedimiento. (*Discípulos de Washington, ¡alerta!*)

GRAN-BRETAÑA.

Londras 12 de Setiembre.

Por un buque que salió de Malta el 14 de Agosto se sabe que gran número de armadores franceses infestaba el

Mediterráneo, y que han sido apresados algunos. — Parece cierto que el Duque de Brunsvick Oels, que llegó aquí con 20 de los suyos, volverá pronto al norte de Alemania, donde suspiran por él, y hay tal fermentacion en los habitantes, que los mismos periódicos del tirano no pueden ocultarla. S. A. fue recibido cordialmente por el Rey quando se le presentó en el palacio de Windsor, donde se esperaba que permanecería algun tiempo.

Hemos recibido cartas de Rio-Janeiro de fecha tan reciente que alcanza al 3 de Agosto. La fragata francesa que corrió voz haber llegado allí con proposiciones de paz de Bonaparte, iba destinada en su principio á la Guadalupe; pero habiendo hallado esta isla bloqueada por una escuadra inglesa, adoptó el partido de revestirse del caracter diplomático cerca del Príncipe Regente, con el fin de no caer en manos de los ingleses. No le ha servido esta superchería, pues segun estamos informados ha sido cogida como buena presa.

Entre los recursos de que se valieron los tirolese en su primera insurreccion para suplir á las armas de fuego, se cuenta el de haber hecho cañones de madera. Algunos de estos, que cayeron en poder de los bávaros, han sido colocados en el arsenal de Munick, á donde todos los dias concurre á verlos un gran gentío.

ESPAÑA.

Sevilla 11 de Octubre.

Á consecuencia del aviso publicado en la gazeta anterior sobre expedicion de correos marítimos á la América, se advierte ahora al público, que estos buques-correos llevarán ademas de la correspondencia de su tránsito hasta Vera-Cruz, la de Nueva-España, Filipinas, Portovelo, Panamá y parte del Perú, segun lo practicaban anteriormente. Y el del rio de la Plata, la de Montevideo, Buenos-Ayres, el Perú, Lima y Chile, y su regreso será á Cadiz. Para que las correspondencias lleguen á tiempo á Cadiz, deberan echarse precisamente por el buzón del correo de esta ciudad

en todo el presente año en los días siguientes. Para Vera-Cruz y Nueva-España, Canarias y Cartagena, Sabado 28 de Octubre, Martes 28 de Noviembre, y Sabado 30 de Diciembre. Para el rio de la plata, Sábado 11 de Noviembre y Martes 12 de Diciembre.

Al Juez de policía de esta corte se ha comunicado la real Orden siguiente.

“Para evitar las continuas reclamaciones que se hacen á S. M., y los inconvenientes é incomodidades que se siguen en su salida de esta corte á las gentes establecidas en ella procedentes de los pueblos ocupados por el enemigo; se ha servido mandar la Junta suprema gubernativa del Reyno, que sin embargo de la declaracion del 27 de Setiembre á la consulta hecha por V. S., no moleste á nadie absolutamente de los que han venido á esta capital hasta el 12 del mismo mes, quedando en toda su fuerza y valor la segunda parte de dicha resolucion con respecto á no permitir la entrada desde el citado día á persona alguna precisamente de aquella procedencia á no preceder real permiso, pues con las demas que llegan de pueblos libres, no debe entenderse esta real orden, que comunico á V. S. de la de S. M. para su inteligencia y cumplimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Real Alcázar de Sevilla 9 de Octubre de 1809.—*Martin de Garay.*”

Mataró 25 de Setiembre.

El Sábado se nos presentó una fragata inglesa delante de esta ciudad, que llevaba preso un bergantín frances procedente de Barcelona cargado de heridos, mugeres y algunos tesoros; y hoy ha desaparecido hácia Mahon.

Vique 26 de Setiembre.

Esta mañana se oía un gran tirotéo de fusilería en las inmediaciones del fuerte de Capuchinos de Gerona, al qual ha correspondido dicho fuerte.

Acabamos de saber que los enemigos quatro días ha que no hacen fuego contra esta inmortal ciudad, y que se han reunido para observar los movimientos de nuestro ejército. El General en xefe se hallaba ayer en la Selva con una division de 1500 hombres. El Coronel D. Francisco Rovira y el Teniente Coronel D. Juan Clarós, estaban el primero en Besalú, y el segundo en Bañolas con una partida de tropas, y un somaten general.

Del mismo lugar 28 de Setiembre.

Segun noticias positivas ha entrado en Gerona el segundo convoy; si bien hubo cierta desgracia por haberse fugado algunos de resultas de haber oido tirotéo á retaguardia.

Lérida 1.º de Octubre.

Los franceses lograron sorprehender nuestras avanzadas por la parte de Fonç, y con esta ventaja penetraron hasta aquel lugar, en el que dieron á conocer bastantemente el motivo principal de su comision, que era saquear é incendiar. En efecto, fueron luego presa de las llamas algunas de las principales casas del lugar, entre ellas la de Cistué, de la que debe hacerse especial mención, por no haberle bastado para librarse de la furia enemiga el haber exercido los mas heróicos actos de humanidad con los prisioneros franceses que se hicieron en Cinca en la gloriosa accion de mediados de Mayo. Mas ¿que debemos admirarnos, quando su divisa y carácter es la ingratitude y ferocidad?

Los valientes paisanos de Estadilla escriben, que sostuvieron con firmeza su partido, resistiendo al enemigo, y obligándole á ponerse en retirada.— Los franceses se acercan á Monzon.— El Marques de Lazan llegó el 29 á esta ciudad, y salió inmediatamente.

Jaen 4 de Octubre.

Nuestro ejército de la Mancha se halla perfectamente situado; y nuestras tropas, acostumbradas ya á las penosas fatigas de la guerra, podrán escarmentar al enemigo, que antes ha conseguido algunas ventajas debidas á sus rápidas maniobras.